
Благодарение Богу 
Благодарение Богу, даровавшему нам победу Господом 

нашим Иисусом Христом! (1Кор.15:57) Мы уже говорили, что 

наш Бог в Своём триединстве достоин всякой славы и хвалы. 

Напомню, что славим мы кого-то за то, кто он есть, за его 

положение в обществе, за какие-то достижения или открытия. 

Хвалим за его качества, успех в каком-либо деле. Благодарим же за 

что-то конкретное, сделанное для нас или для других. Давайте на 

основе Библии рассмотрим, за что мы должны благодарить Бога. 

Но вначале посмотрим, что будет, если Его вообще не благодарить. 
Но как они, познав Бога, не прославили Его, как Бога, и не 

возблагодарили, но осуетились в умствованиях своих, и 

омрачилось несмысленное их сердце; называя себя мудрыми, 

обезумели, и славу нетленного Бога изменили в образ, подобный 

тленному человеку, и птицам, и четвероногим, и 

пресмыкающимся, - то и предал их Бог в похотях сердец их 

нечистоте, так что они сквернили сами свои тела. (Рим.1:21-

24) И как они не заботились иметь Бога в разуме, то предал их 

Бог превратному уму - делать непотребства, (Рим.1:28) 

Надеюсь, что этот текст убеждает вас, что Бога нужно благодарить. 

А если нет – то имейте развращённый ум и поражайтесь СПИДом. 

Даже по человеческому рассуждению мы должны благодарить 

Бога. Приятна ли вам благодарность? Тем более она приятна Богу. 

А если бы вас никто ни за что не благодарил? Вы бы наверно 

умерли или от избытка ярости, или от уныния. За что нам нужно 

благодарить Бога? 

Благодарение Богу, что вы, быв прежде рабами греха, от 

сердца стали послушны тому образу учения, которому предали 

себя. Освободившись же от греха, вы стали рабами 

праведности. (Рим.6:17,18) Здесь Павел возносит Богу 

благодарность за других. Если вам нравится быть послушными 

учению Иисуса Христа, принадлежать Ему, быть рабами 

праведности, то возблагодарите Бога, каждый за себя, ибо не 

своими силами вы этого достигли, но Бог совершил это. 

Но благодарение Богу, Который всегда дает нам 

торжествовать во Христе и благоухание познания о Себе 

распространяет нами во всяком месте. (2Кор.2:14) Если у вас 

есть успех в благовестии или в каком-либо другом служении, то не 

забудьте возблагодарить Бога за те дары, силы и ведение, которые 



Он дал вам для служения. Ибо все для вас, дабы обилие благодати 

тем большую во многих произвело благодарность во славу 

Божию. (2Кор. 4:15)  

Не заботьтесь ни о чем, но всегда в молитве и прошении с 

благодарением открывайте свои желания пред Богом, (Фил.4:6) 

Давайте обратим внимание на такой момент. Когда мы что-то 

просим, то ещё не знаем, дадут нам или нет. Вот когда дадут, тогда 

и поблагодарим! Но здесь ясно написано, что благодарить Бога 

нужно уже тогда, когда приносим просьбу. А за что благодарить? 

За то, что Бог дал нам право к Нему обращаться, за то, что Он 

слышит на-ши молитвы и отвечает на них, за то, что Он знает наши 

нужды и проблемы и печётся о нас. А если у вас есть вера, то 

благодарите за конкретную просьбу так, как будто Бог её уже 

исполнил.  

Слово Христово да вселяется в вас обильно, со всякою 

премудростью; научайте и вразумляйте друг друга псалмами, 

славословием и духовными песнями, во благодати воспевая в 

сердцах ваших Господу. И все, что вы делаете, словом или 

делом, все [делайте] во имя Господа Иисуса Христа, благодаря 

через Него Бога и Отца. (Кол.3:16,17) Будем же благодарить Бога 

за Слово Его, которое научает, обличает, вразумляет нас и 

наставляет на всякую истину, за то, что мы теперь имеем 

свободный доступ к Священному Писанию, за псалмы и духовные 

песнопения, которыми мы прославляем Бога, за все дела, которые 

Бог повелел нам исполнять. Как обращаться к Богу, так и 

благодарить Его мы должны через Иисуса Христа.  

Будьте постоянны в молитве, бодрствуя в ней с 

благодарением. (Кол.4:2) Если в вашей молитве вообще 

отсутствует благодарение, то вы уже не бодрствуете. Если ваши 

просьбы не соответствуют тому, что написано в Писании, вы также 

не бодрствуете. Если вы молитесь только время от времени или 

формально, или чужими молитвами, вы также не бодрствуете. Но и 

благодарить Бога вы не сможете. 

За все благодарите: ибо такова о вас воля Божия во Христе 

Иисусе. (1Фесс.5:18) А если есть неприятности, страдания, гонения, 

болезни, тогда как? Этот текст непростой для понимания. Но если 

мы во главе угла поставим волю Божью и захотим покориться ей, 

то этот текст откроется нам в полноте. Некоторые полагают, что 

если они уверовали, то Бог просто обязан обеспечить им 



счастливую, обеспеченную и беззаботную жизнь. Но так ли говорит 

Писание? Проповедав Евангелие сему городу и приобретя 

довольно учеников, они обратно проходили Листру, Иконию и 

Антиохию, утверждая души учеников, увещевая пребывать в 

вере и [поу-чая], что многими скорбями надлежит нам войти в 

Царствие Божие. (Деян.14:21,22) Сам Иисус не раз говорил об 

этом Своим ученикам. Скорби бывают двух видов. Одни за имя 

Христово, и блаженны мы, когда их несём. За них мы должны 

благодарить Бога, ибо это великая честь для нас, велика будет и 

награда. Другие скорби происходят от нашего своеволия, 

непослушания, несмирения. Это есть наказание нам от Бога. И за 

них мы должны благодарить Бога. Если Он наказывает нас, значит 

ещё не отверг, но хочет очистить нас через скорбь от греха и 

порока. Итак, как Христос пострадал за нас плотию, то и вы 

вооружитесь тою же мыслью; ибо страдающий плотию 

перестает грешить, чтобы остальное во плоти время жить 

уже не по человеческим похотям, но по воле Божией. 

(1Пет.4:1,2) 

Скорби смиряют, очищают и закаляют нас, а скорби за Христа 

постыжают сатану. Скорбь может постигнуть нас, если мы впадём в 

лжеучение, заблуждение, ересь. Прежде страдания моего я 

заблуждался; а ныне слово Твое храню. (Пс.118:67) Здесь нужна 

особенная благодарность, так как выйти из лжеучения или 

заблуждения очень трудно, а нам оказана великая милость от Бога.  

А если мы живём в спокойствии, имеем семьи, посещаем 

церковь, не болеем, имеем достаток и даже больше, чем достаток, 

так что же? Искать нам каких-то приключений? Приключений 

искать не нужно и самовольное, искусственное смирение тоже не 

нужно. Но обратите внимание на то, о чём вы переживаете. 

Переживание может быть заботой, а может быть и скорбью. 

Переживаем ли мы о состоянии Церкви вообще и нашей общины в 

частности? Переживаем ли мы за братьев и сестёр, которые ведут 

себя бесчинно, молимся ли за них? Переживаем ли мы за наших 

детей и неспасённых родственников или пусть, как хотят, так и 

выкручиваются? Переживаем ли мы за дело благовестия и 

приобретения новых душ для Царства Божьего? Имея достаток, 

переживаете ли вы о том, что где-то требуются материальные 

средства для совершения служения, в том числе миссионерского? 

Доставляет ли вам страдание охлаждение и отступление 



верующих? Если да, то все эти переживания есть скорби Христовы. 

Если нет, то вы находитесь в ложной церкви или вас нужно гнать 

из церкви Христовой. 

А если Бог не отвечает на молитвы? Бог всегда отвечает на 

молитвы, только мы не всегда хотим слышать НЕТ. НЕТ – это 

отрицательный ответ. Бог знает, почему Он не исполняет нашу про-

сьбу. Мы можем даже и не подозревать, что исполнение нашей 

просьбы принесло бы нам непоправимый духовный вред. А Бог 

заботится прежде всего о нашем духовном состоянии и главная Его 

цель – ввести нас в Царство возлюбленного Сына Своего. И если 

мы духовное ставим на первое место, то мы это поймём. Притом 

знаем, что любящим Бога, призванным по [Его] изволению, все 

содействует ко благу. (Рим.8:28) 
Благодарю давшего мне силу, Христа Иисуса, Господа 

нашего, что Он признал меня верным, определив на служение, 

(1Тим.1: 12) По этому тексту хочется задать вопрос, праведнее ли 

мы Апостола Павла? Думаю, что ответ будет отрицательным. 

Сколько ошибок и промахов мы совершаем в служении, как оно 

несовершенно! Если быть честными, то можем увидеть в нём 

иногда и неверность Богу. И всё-таки Бог определил нас на 

служение, даровал нам духовные силы и дары для его совершения. 

У нас такая же праведность, как и у Павла, ибо это праведность 

Иисуса Христа, которая вменяется и нам. А какое долготерпение 

Бог к нам проявляет! Поэтому в благодарении за всё это мы бы 

должны превзойти Апостола Павла. 

Итак прежде всего прошу совершать молитвы, прошения, 

моления, благодарения за всех человеков, за царей и за всех 

начальствующих, дабы проводить нам жизнь тихую и 

безмятежную во всяком благочестии и чистоте, ибо это 

хорошо и угодно Спасителю нашему Богу, Который хочет, 

чтобы все люди спаслись и достигли познания истины. 

(1Тим.2:1-4) Дорогие читатели! Я вам скажу такую истину, с 

которой многие не согласятся. История мира творится не силой 

царей и правителей, но молитвами святых. Бог так устраивает Свои 

дела, чтобы прежде вознеслись молитвы святых, а Бог отвечает на 

эти молитвы. В Библии вы найдёте этому великое множество 

примеров. Святые уже помолились за всю историю Израиля, о 

первом и втором пришествии Иисуса, о Церкви, о воздаянии 

нечестивым и о многом другом. Бог желает, чтобы мы 



присоединились к этим молитвам, осмыслили объёмность этих 

просьб и их влияние на мировую историю. К сожалению, мой 

призыв останется гласом вопиющего в пустыне, очень многие 

пренебрегут этими молитвами и благодарениями и тем повлияют на 

историю мира, способствуя приближению великой скорби. А ведь 

эти молитвы нужно совершать прежде всего! 

Ибо всякое творение Божие хорошо, и ничто не 

предосудительно, если принимается с благодарением, потому 

что освящается словом Божиим и молитвою. (1Тим.4:4,5) 

Сейчас люди гоняются за экологически чистой и здоровой пищей, 

но всё равно болеют и умирают. Но не многие благодарят Бога за 

пищу. Если бы верили, что через молитву благодарения пища 

действительно освящается, а Бог силен нейтрализовать и всякое 

вредное влияние консервантов, то благодарили бы за всякую пищу. 

Но по неверию нашему да будет нам.  

И седьмой Ангел вострубил, и раздались на небе громкие 

голоса, говорящие: царство мира соделалось [царством] Господа 

нашего и Христа Его, и будет царствовать во веки веков. И 

двадцать четыре старца, сидящие пред Богом на престолах 

своих, пали на лица свои и поклонились Богу, говоря: благодарим 

Тебя, Господи Боже Вседержитель, Который еси и был и 

грядешь, что ты приял силу Твою великую и воцарился. 

(Откр.11:15-17) Читая книгу Откровение, мы видим, что царство 

мира ещё не сделалось царством Иисуса буквально, но старцы уже 

благодарят Бога так, как будто это уже произошло. У Бога есть 

предвидение и предопределение, которое в назначенное время 

становится реальностью. Ибо пред очами Твоими тысяча лет, 

как день вчерашний, когда он прошел, и [как] стража в ночи. 

(Пс.89:5) Поэтому и нам нужно учиться благодарить Бога за наши 

просьбы так, как будто они уже исполнены, но для этого нужна 

вера и ведение от Всевышнего. 

Надеюсь, дорогие друзья, что я убедил вас в том, что мы 

действительно за всё должны благодарить Создателя нашего через 

Сына Его Иисуса Христа. 
 
 


